

THÈME 04 : Production et santé animale en milieu steppique.

Titre de la présentation affichée :

**Aperçu sur l'élevage ovin dans la steppe occidentale algérienne :
Cas de la wilaya de Naâma**

Auteur : GANI Fouad

Affiliation : Université Tahri Mohammed de Béchar

Résumé

En Algérie, l'élevage ovin représente la spéculation agricole la plus importante. Il joue un rôle socioculturel majeur. Il est pratiqué dans les différentes zones d'Algérie et particulièrement dans les zones steppiques et subdésertiques. L'objectif de présent article est d'améliorer des connaissances et de mettre en relief les caractéristiques de l'élevage ovin dans la région steppique occidentale. La méthode utilisée est basée sur l'exploitation des données la MADR et de diverses études relatives à l'élevage ovin dans la wilaya Naâma. Les résultats montrent que le cheptel ovin domine avec un effectif de 1 620 497 (1 085 733 brebis) de têtes en 2019 et représente plus de 90 % de l'effectif global dans cette wilaya. Des troupeaux varient beaucoup d'une exploitation à l'autre et d'une année à l'autre avec une taille de troupeau varie de quelques dizaines jusqu'à des centaines de têtes plus de 600 têtes, les pratiques culturelles sont beaucoup plus uniformes. Comme les autres zones steppiques, le parcours reste la principale ressource de cette zone. En outre, les éleveurs ont tendance à la sédentarisation généralisée. Les principales contraintes sont le surpâturage, les aléas climatiques, l'alimentation et l'extension des surfaces agricoles. L'étude a permis de caractériser l'élevage ovin dans la région steppique de Naâma et d'identifier ses principales contraintes. Il est important de promouvoir les techniques et les pratiques par la vulgarisation, la formation et la bonne gestion des ressources pastorales afin de développer l'élevage ovin dans cette zone.

Mots-clés : ovin ; parcours ; surpâturage; zones steppiques